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	Ausschreibung_wissenschaftliche Arbeit_MSS

	Group1: Off
	Vorläufiger Titel DE: Anwendungen von Large Language Models (unter Verwendung von KG) im Bereich der Logistik
	Vorläufiger Titel EN: Applications of Large Language Models (using KG) in the field of logistics
	Beschreibung DE Ausgangslage  Problemstellung Ziele: 

Large Language Models (LLMs) wie GPT-3.5 werden in der Industrie zunehmend relevanter, da sie eine transformative Wirkung auf verschiedenste Branchen haben. Ihre Fähigkeit, menschenähnlichen Text zu generieren und komplexe natürliche Sprachverarbeitungsaufgaben zu bewältigen, eröffnet zahlreiche Möglichkeiten für Automatisierung, Effizienzsteigerung und innovative Anwendungen. Dieser Trend ist besonders für die Logistikbranche von großer Bedeutung.



In der Logistik sind reibungslose Kommunikation und Datenverarbeitung entscheidend für den Erfolg. LLMs können in Echtzeit große Mengen an Textdaten analysieren, wie Lieferaufträge, Kundenanfragen und Wetterberichte, um optimale Transportrouten zu planen, Bestandsmanagement zu verbessern und Lieferketten zu optimieren. Sie können auch bei der Übersetzung und Kommunikation in verschiedenen Sprachen unterstützen, was in einer globalisierten Welt von großer Bedeutung ist.



Darüber hinaus können LLMs in der Logistik bei der Vorhersage von Nachfrageänderungen, der Optimierung von Lagerbeständen und der Identifizierung von Engpässen in der Lieferkette eine entscheidende Rolle spielen. Die Fähigkeit, natürliche Sprache zu verstehen und zu generieren, ermöglicht es LLMs, komplexe Logistikprobleme zu lösen und effiziente Lösungen zu finden. Bis dato kämpfen LLMs allerdings mit sogenannten Halluszinationen, was Ausgaben sind, die nicht der Wahrheit entsprechen und nicht auf Fakten basieren. Aufgrund dieses Problems werden während der LLM-Inferenz zunehmend Wissensmodelle wie Knowledge Graphen (KG) eingebunden, die besondere Daten oder Onthologien repräsentieren.




	Ziele: In der vorliegenden Studentenarbeit liegt der Fokus auf der Erforschung der vielfältigen Möglichkeiten, die Large Language Models (LLMs) in der Logistik bieten. Hierbei stehen mehrere zentrale Ziele im Mittelpunkt der Untersuchung.



Das erste Ziel dieser Arbeit besteht darin, einen umfassenden Überblick über den aktuellen Stand der Forschung im Bereich der Anwendung von LLMs in der Logistik zu geben. Dazu werden relevante wissenschaftliche Arbeiten und Studien recherchiert und analysiert, um ein solides Fundament für die weitere Untersuchung zu schaffen.



Ein weiteres Ziel ist die Identifikation und Analyse aktueller Anwendungen von LLMs in der Logistik. Dies beinhaltet die Untersuchung von Fallstudien und Beispielen aus der Praxis, in denen LLMs erfolgreich eingesetzt werden, um logistische Prozesse zu optimieren und zu verbessern.



Ein zentraler Schwerpunkt dieser Arbeit liegt auch auf der Identifikation potenzieller Anwendungsfelder für LLMs (und der Einbezug von KG bei der Inferenz) in der Logistik. Hierbei werden verschiedene logistische Aufgaben und Herausforderungen betrachtet, bei denen der Einsatz von LLMs in der Zukunft besonders vielversprechend sein könnte. Dabei werden auch die spezifischen Herausforderungen und Chancen beleuchtet.



Ein weiteres Ziel besteht in der Untersuchung von Methoden zur Verbesserung der Leistung von LLMs in logistischen Anwendungen. Dies umfasst Aspekte wie Prompt-Engineering, Fine-Tuning, die Einbindung von externen Daten mittels Retrieval-Augmented Generative Models (RAG) und die Integration von Knowledge Graphen. Diese Methoden werden kritisch bewertet, um ihr Potenzial zur Steigerung der Effizienz und Genauigkeit von LLMs in der Logistik zu ermitteln.



Abschließend werden die gesammelten Erkenntnisse in Schlussfolgerungen zusammengefasst, die nicht nur den Forschungsstand widerspiegeln, sondern auch konkrete Handlungsempfehlungen für Unternehmen und Forscher im Bereich der Logistik und LLMs liefern. Es wird betont, wie bedeutend und vielversprechend der Einsatz von LLMs in der Logistik ist und welche möglichen Zukunftsaussichten sich daraus ergeben.
	Hauptaufgaben: - Erforschung der Möglichkeiten von Large Language Models (LLMs) in der Logistik

- Recherche und Analyse relevanter wissenschaftlicher Arbeiten und Studien

- Identifikation und Analyse aktueller Anwendungen von LLMs in der Logistik

- Untersuchung von Fallstudien und Beispielen aus der Praxis

- Identifikation potenzieller Anwendungsfelder für LLMs in der Logistik

- Untersuchung von logistischen Aufgaben und Herausforderungen

- Untersuchung von Methoden zur Verbesserung der Leistung von LLMs in logistischen Anwendungen

- Kritische Bewertung von Methoden wie Prompt-Engineering, Fine-Tuning, Einbindung von externen Daten (RAG), und Integration von Knowledge Graphen

- Zusammenfassung der Erkenntnisse in Schlussfolgerungen

- Formulierung von Handlungsempfehlungen für Unternehmen und Forscher in der Logistik und LLMs

- Betonung der Bedeutung und Zukunftsaussichten des Einsatzes von LLMs in der Logistik.
	Initial situation  Problem statement: Large Language Models (LLMs) such as GPT-3.5 are becoming increasingly relevant in industry as they have a transformative effect on a wide range of sectors. Their ability to generate human-like text and handle complex natural language processing tasks opens up numerous opportunities for automation, increased efficiency and innovative applications. This trend is particularly important for the logistics industry.



In logistics, smooth communication and data processing are crucial for success. LLMs can analyse large amounts of text data in real time, such as delivery orders, customer enquiries and weather reports, to plan optimal transport routes, improve inventory management and optimise supply chains. They can also assist with translation and communication in different languages, which is of great importance in a globalised world.



In addition, LLMs can play a crucial role in logistics in predicting changes in demand, optimising stock levels and identifying bottlenecks in the supply chain. The ability to understand and generate natural language enables LLMs to solve complex logistics problems and find efficient solutions. To date, however, LLMs have struggled with so-called hallucinations, which are outputs that do not correspond to the truth and are not based on facts. Due to this problem, knowledge models such as knowledge graphs (KG), which represent specific data or anthologies, are increasingly being integrated during LLM inference.



Another objective is to investigate methods for improving the performance of LLMs in logistics applications. This includes aspects such as prompt engineering, fine-tuning, the integration of external data using retrieval augmented generative models (RAG) and the integration of knowledge graphs. These methods are critically evaluated to determine their potential for increasing the efficiency and accuracy of LLMs in logistics.



Finally, the collected findings are summarised in conclusions that not only reflect the state of research, but also provide concrete recommendations for action for companies and researchers in the field of logistics and LLMs. It is emphasised how significant and promising the use of LLMs in logistics is and what possible future prospects it offers.
	Objective: his student project focusses on researching the diverse possibilities offered by Large Language Models (LLMs) in logistics. Several central objectives are at the centre of the study.



The first objective of this thesis is to provide a comprehensive overview of the current state of research in the field of the application of LLMs in logistics. To this end, relevant scientific papers and studies are researched and analysed in order to create a solid foundation for further investigation.



A further aim is to identify and analyse current applications of LLMs in logistics. This includes the investigation of case studies and examples from practice in which LLMs are successfully used to optimise and improve logistics processes.



A central focus of this work is also on the identification of potential fields of application for LLMs (and the inclusion of KG in inference) in logistics. Various logistical tasks and challenges are considered where the use of LLMs could be particularly promising in the future. The specific challenges and opportunities are also highlighted.
	Maintasks: - Researching the possibilities of Large Language Models (LLMs) in logistics

- Researching and analysing relevant scientific papers and studies

- Identifying and analysing current applications of LLMs in logistics

- Analysing case studies and practical examples

- Identification of potential fields of application for LLMs in logistics

- Analysing logistical tasks and challenges

- Investigation of methods to improve the performance of LLMs in logistics applications

- Critical evaluation of methods such as prompt engineering, fine-tuning, integration of external data (RAG), and integration of knowledge graphs

- Summarising the findings in conclusions

- Formulation of recommendations for action for companies and researchers in logistics and LLMs

- Emphasising the importance and future prospects of the use of LLMs in logistics.
	Schlagwörter DE: Logistik / Large Language Models / LLM / Sprachmodell / Knowledge Graphen / KG / Wissensmodell / Prompt Engineering / Fine Tuning / Retrieval Augmented Generation
	Schlagwörter EN: Logistik / Large Language Models / LLM / Sprachmodell / Knowledge Graphen / KG / Wissensmodell / Prompt Engineering / Fine Tuning / Retrieval Augmented Generation
	Fachgebiete: Informatik, Logistik, Produktion
	Sonstige Studienrichtung: 
	Group4: Auswahl1
	Spezielle Fähigkeiten die der Student mitbringen muss: Selbstständiges Arbeiten
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